
Stadt Lohne 

 

 

Protokoll über die Sitzung des Rates 
_________________________________________________________ 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 23.06.2021 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 19:57 Uhr 
Ort, Raum: Realschule, Meyerhofstraße 6 

 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Herr Tobias Gerdesmeyer  

Ratsvorsitzender 
Herr Clemens-August Röchte  

Ratsmitglieder 
Herr Tobias Beckhelling  
Herr Stephan Blömer  
Herr Walter Bokern  
Herr Frank Bruns ab TOP 3 
Herr Evren Demirkol  
Frau Manuela Deux  
Herr Christian Fahling  
Frau Margarete Godde  
Herr Norbert Hinzke bis einschl. TOP 1.1.2 
Herr Ralf Kache  
Frau Silvia Klee  
Frau Stefanie Kröger  
Herr Walter Mennewisch  
Herr Reinhard Mertineit  
Herr Christian Meyer  
Herr Dr. Lutz Neubauer ab TOP 2, bis einschl. TOP 4.3.4 
Herr Franziskus Pohlmann  
Frau Christina Renner  
Herr Konrad Rohe  
Herr Paul Sandmann  
Frau Julia Sandmann-Surmann  
Herr Thomas Schlarmann  
Frau Elsbeth Schlärmann  
Herr Walter Sieveke  
Herr Holger Teuteberg  
Frau Brigitte Theilen  
Frau Henrike Theilen  
Herr Peter Willenborg  
Herr Ali Yilmaz bis einschl. TOP 4.3.3 
Herr Michael Zobel  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Jana Böckmann  
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Verwaltung 
Herr Gert Kühling  
Frau Kathrin Kolhoff  
Herr Matthias Reinkober  
Herr Hermann Theder  
Herr Sebastian Wolke  
 
 
Abwesend: 

Ratsvorsitzender 
Herr Norbert Bockstette  

Ratsmitglieder 
Herr Eckhard Knospe  
Herr Fabio Maier  
Herr Lukas Runnebom  
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Tagesordnung: 

Öffentlich 

 1.   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 

   
 2.   Genehmigung des Protokolls von der Sitzung am 10.03.2021 
   
 3.   Bericht des Bürgermeisters über Verwaltungs- und kommunalpolitische Angele-

genheiten 
   
 4.   Beschlussvorlagen des Verwaltungsausschusses 
   
 4.1.   Vorschläge des Verwaltungsausschusses 
   
 4.1.1.   Kostenpflichtige Bewirtschaftung von Stellplätzen 

Vorlage: 20/009/2021 
   
 4.1.2.   Fördermöglichkeiten für allgemeine Dachbegrünungen 

Antrag der CDU-Fraktion 
Vorlage: 61/007/2020/1 

   
 4.1.3.   Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für Dezentrale Regenwasser-

bewirtschaftung - "Förderprogramm Dezentrale Regenwasserbewirtschaftung" 
Vorlage: 61/007/2020/2 

   
 4.1.4.   74. Änderung des Flächennutzungsplans ’80 der Stadt Lohne und Bebauungs-

plan Nr.  20 E – 1. Änderung für den Bereich zwischen der Keetstraße und der 
Meyerhofstraße 
a) Beratung der während der erneuten Beteiligung der Öffentlichkeit gem. § 3 
Abs.2 BauGB und der erneuten Beteiligung der Behörden gem. § 4 Abs. 2 
BauGB vorgetragenen Anregungen 
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 61/008/2021/1 

   
 4.1.5.   Bebauungsplan Nr. 194 für den Bereich „Nördlich Dinklager Straße / Zum Ler-

chental" 
a) Beratung der während der öffentlichen Auslegung gem. § 3 Abs. 2 BauGB 
und der Beteiligung der Behörden gem. § 4 Abs. 2 BauGB vorgetragenen Anre-
gungen  
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 61/011/2021 

   
 4.2.   Empfehlungen des Bauausschusses 
   
 4.2.1.   Satzung über die Aufhebung der örtlichen Bauvorschrift (Satzung) über die Ge-

staltung von Werbeanlagen und Warenautomaten in der Stadt Lohne; 
a) Beratung der während der öffentlichen Auslegung und der Beteiligung der 
Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange abgegebenen Stellung-
nahmen 
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 60/008/2021/1 

   
 4.3.   Empfehlungen des Finanzausschusses 
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 4.3.1.   Zuschussantrag des Golfclub Gut Brettberg Lohne e. V. 
Vorlage: 20/005/2021 

   
 4.3.2.   Zuschussantrag des Schützenvereins Lohne e. V. von 1608 - Neubau einer 

Schießsporthalle 
Vorlage: 20/003/2021 

   
 4.3.3.   Entgeltordnung für die Benutzung des Parkhauses am St. Franziskus-Hospital 

Vorlage: 20/006/2021 
   
 4.3.4.   Antrag der SPD-Fraktion gem. § 56 NKomVG - Nutzung des LOHNEUMS 

Vorlage: 20/004/2021 
   
 4.3.5.   Bau eines offenen Gemeinde- und Begegnungszentrums sowie einer Bücherei / 

Mediothek - Finanzierungsplanung 
Vorlage: 20/007/2021 

   
 4.3.6.   Veräußerung eines Erbbaugrundstücks an der Märschendorfer Straße 

Vorlage: 23/012/2021 
   
 4.3.7.   Festlegung eines Konzeptes und des Kaufpreises für eine Reihenhausbebauung 

auf dem Voßberg 
Vorlage: 23/002/2021 

   
 5.   Anträge, Anfragen und Anregungen 
   
 5.1.   Antrag der SPD-Fraktion gem. § 56 NKomVG: Änderung der Hauptsatzung 

Vorlage: 10/011/2021 
   
 5.2.   Antrag der CDU-Fraktion gem. § 56 NKomVG: „Events finden Stadt“ / Innen-

stadt-Patenschaften für Kunst, Kultur & Sport 
Vorlage: WÖ/007/2021 

   
 5.3.   Antrag der CDU-Fraktion gemäß § 56 NKomVG: Pop-up-Store 

Vorlage: WÖ/008/2021 
   
 5.4.   Antrag der CDU-Fraktion gem. § 56 NKomVG; Smart-City 

Vorlage: 6/010/2021 
   
 6.   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlich 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 

 
Vor der Sitzung wurden alle Sitzungsteilnehmer mittels Antigen-Schnelltests negativ auf das 
Coronavirus getestet. Es wurde darauf hingewiesen, dass die FFP2-Masken am Platz abge-
nommen werden können. 
 
Stellvertretender Ratsvorsitzender Röchte eröffnete die Sitzung unter Wahrung des Mindest-
abstandes und begrüßte die Zuhörer. Er stellte fest, dass die Ratsmitglieder ordnungsgemäß 
durch Einladung vom 15.06.2021 einberufen wurden. Die Tagesordnung zu Teil A der Sit-
zung wurde im öffentlichen Teil der Oldenburgischen Volkszeitung bekannt gegeben. Die 
Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Nach Anmerkung der SPD-Fraktion und der Verwal-
tung wurde einstimmig beschlossen, 
TOP 4.2.1 – Fördermöglichkeiten für allgemeine Dachbegrünungen; Antrag der CDU-
Fraktion (Vorlage 61/007/2020/1) aufgrund des inhaltlichen Zusammenhangs vor 
TOP 4.1.2 – Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für Dezentrale Regenwasser-
bewirtschaftung – „Förderprogramm Dezentrale Regenwasserbewirtschaftung“ (Vorlage 
61/007/2020/2) zu beraten. 
Im Hinblick auf den bevorstehenden Wahlkampf wurde um sachliche Diskussion gebeten. 
 
2. Genehmigung des Protokolls von der Sitzung am 10.03.2021 

 
Seitens der Verwaltung wurde darauf hingewiesen, dass der Kaufpreis im Beschluss auf Sei-
te 14 (TOP 3 – Kaufanfrage für ein städtisches Wohnhaus) 290.000 € laute. Bei den ange-
gebenen 2.590.000,00 € handele es sich um einen Tippfehler. 
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll wird genehmigt. 
 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 29  , Enthaltungen: 2   
 
3. Bericht des Bürgermeisters über Verwaltungs- und kommunalpolitische 

Angelegenheiten 

 
Bürgermeister Gerdesmeyer trug die wesentlichen Inhalte seines Berichts vor. Dieser ist 
dem Protokoll als Anlage beigefügt, ebenso die Berichte des Präventionsrates und der 
Gleichstellungsbeauftragten. 
 
4. Beschlussvorlagen des Verwaltungsausschusses 

 
4.1. Vorschläge des Verwaltungsausschusses 

 
4.1.1. Kostenpflichtige Bewirtschaftung von Stellplätzen 

Vorlage: 20/009/2021 

 
Ein Sprecher informierte darüber, dass er seit Beginn der Planungen gegen die Errichtung 
des Parkhauses gewesen sei. Nach seiner Auffassung bestehe Angst der Verwaltung, dass 
das Parkhaus nicht genutzt werde und die Stellplätze daher außerhalb der genannten Zeiten 
gebührenfrei seien. Seiner Auffassung nach könne jedem Parker 5,00 € für die Nutzung ge-
währt werden. 
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Beschluss: 
 
Die vorgestellte Parkgebührenverordnung für die Nutzung öffentlicher Stellplatzflächen wird 

beschlossen.  

 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 30  , Nein-Stimmen: 1  , Enthaltungen: 1   
 
4.1.2. Fördermöglichkeiten für allgemeine Dachbegrünungen 

Antrag der CDU-Fraktion 
Vorlage: 61/007/2020/1 

 
Ein Ratsmitglied vertrat die Auffassung, dass die Fördermöglichkeiten und die Förderrichtli-
nie schlecht ausgeführt seien, da mit einer genannten Maßnahme mehr Fläche versiegelt 
werden könne. Die Verwaltung verwies auf Bebauungspläne der letzten 10 Jahre, gem. de-
rer 40 % versiegelt werden könne und eine Überschreitung um weitere 50 % für Nebenanla-
gen ermöglicht werde. Diese Regelung werde für neue Bebauungspläne zurückgenommen, 
sodass eine Versiegelung über den zulässigen 40 % nur in Verbindung mit ökologischen 
Maßnahmen möglich sei.  
 
Eine Ratsfrau sprach sich dafür aus, Dachbegrünungen und weitere ökologische Maßnah-
men zu fördern. Die Förderrichtlinie sei gelungen und die gute Arbeit der Klimaschutzmana-
gerin hervorzuheben. Kritikpunkt sei allerdings, dass der CDU-Antrag mit der Maßnahme 
verbunden werde, da auch andere Fraktionen Anträge gestellt haben. Ein Sprecher fügte 
hinzu, dass andere Anträge, wie z. B. zur Baumschutzsatzung oder zum Thema Glyphosat 
von der CDU-Fraktion sogar abgelehnt worden seien. 
 
Beschluss: 
 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, das vorgestellte Leitbild zur Förderung von nachhaltigen, 

umwelt- und klimaschützenden Bauvorhaben in neu aufzustellenden Bebauungsplänen 
(Baustein I) umzusetzen, wobei für gewerbliche Bauten alternativ zum Gründach auch 
die Installation einer Photovoltaikanlage möglich ist. 

 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, das vorgestellte Förderprogramm der Stadt Lohne zur 

nachhaltigen dezentrale Regenwasserbewirtschaftung in Form von z.B. Gründächern, 
Zisternen und Versickerungsanlagen etc. (Baustein III) aufzulegen und entsprechende 
Haushaltsmittel bereitzustellen. Die direkte finanzielle Förderung der Neuanlegung von 
Gründächern in Bestandsimmobilien soll geprüft werden. 

 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 31  , Enthaltungen: 1   
 
4.1.3. Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für Dezentrale Regenwas-

serbewirtschaftung - "Förderprogramm Dezentrale Regenwasserbewirt-
schaftung" 
Vorlage: 61/007/2020/2 

 
Die Verwaltung wies darauf hin, dass die vorgestellte Richtlinie in Zusammenarbeit mit der 
Fraktion GRÜNE erarbeitet worden sei und eine einheitliche Regelung gefunden werden 
konnte. 
 
Ein Sprecher der GRÜNEN –Fraktion sprach sich als zufrieden mit der Richtlinie aus, die 
einen Schritt nach vorne bedeute. Auch seien die Sicherung und der Schutz des Grundwas-
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sers sowie die Fassadenbegrünung enthalten, die jedoch keine Alternativ zu Steingärten 
darstelle. Die Richtlinie biete einen Ausgleich zur Nachverdichtung. Er sprach sich dafür aus, 
dass die Richtlinie überarbeitet bzw. fortgeschrieben werden könne, sobald genügend Erfah-
rungswerte vorliegen.  
Es wurde sodann der Antrag gestellt, die genannte Mindestgröße in § 2 von 30 m² auf 20 m² 
zu verringern. Als Begründung führte er auf, dass Altbestände lediglich Garagen von 7m 
Länge aufweisen und damit nicht förderfähig wären. Es solle jedoch auch eine nachträgliche 
Förderung möglich sein. 
Dem Antrag wurde mit 32 Ja-Stimmen stattgegeben. 
 
Ein Ratsherr bezog sich auf die §§ 6 und 8 der Richtlinie. Hier beziehen sich die Vorausset-
zungen auf den OOWV sodass der Außenbereich, der die Gebühren an die Hase-
Wasseracht entrichte, nicht einbezogen werde und Handlungsbedarf bestehe.  
 
Auf Vorschlag der Verwaltung wurde sich einstimmig dafür ausgesprochen, die §§ 6 und 8 
um „oder ein sonstiger Nachweis erbracht wird“ zu erweitern.  
Bei Notwendigkeit könne eine Konkretisierung erfolgen.  
 
Beschluss: 
 
1. „Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für nachhaltiges Bauen“ – „Förderpro-

gramm Dezentrale Regenwasserbewirtschaftung für Dach- und Fassadenbegründungen 
sowie Regewassernutzungsanlagen, Versickerungsanlagen und Grauwassernutzungsan-
lagen“ wird mit den genannten Änderungen beschlossen. 

 
2. Für das Förderprogramm werden für das erste Jahr 50.000 € an Haushaltsmitteln bereit-

gestellt. 
 

3. Ein vorzeitiger Maßnahmenbeginn zur Förderung kann zugelassen werden. 
 
einstimmig beschlossen 
Ja-Stimmen: 32   
 
4.1.4. 74. Änderung des Flächennutzungsplans ’80 der Stadt Lohne und Bebau-

ungsplan Nr.  20 E – 1. Änderung für den Bereich zwischen der Keetstraße 
und der Meyerhofstraße 
a) Beratung der während der erneuten Beteiligung der Öffentlichkeit gem. § 
3 Abs.2 BauGB und der erneuten Beteiligung der Behörden gem. § 4 Abs. 2 
BauGB vorgetragenen Anregungen 
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 61/008/2021/1 

 
Nach Auffassung eines Sprechers stelle die Änderung des Bebauungsplanes einen großen 
Fehler dar, der Jahrzehnte nicht rückgängig gemacht werden könne. Die Kreuzung Keet-
straße/Bakumer Straße/Dinklager Straße/Vechtaer Straße sei mit der Bahn ohnehin schon 
ein Knotenpunkt. Die Eröffnung eines Famila-Marktes an der vorgesehenen Örtlichkeit führe 
zu einer noch höheren Verstopfung dieses Bereiches. 
Davon auszugehen, dass dieses Vorhaben eine Belebung der Innenstadt herbeiführe, stelle 
nach seinen Ausführungen einen Realitätsverlust dar. Im Westen, d. h. hinter der Bahn, sei 
eine Nahversorgung wichtig. Es wurde sich mehr Weitblick gewünscht, anstatt lediglich den 
Wünschen von Herrn Küstermeyer und der Bünting Gruppe nachzukommen. Bäume werden 
dadurch gefährdet und zerstört, im Gegensatz dazu aber Schutzgebiete beantragt. 
Es wurde namentliche Abstimmung beantragt. 
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Ein Ratsherr berichtete über die traurige Nachricht, dass seitens der Bürgerinitiative ProWald 
eine Unterschriftenliste zur Fläche von Küstermeyer und dem geplanten Bauvorhaben über-
reicht werde. Es seien 1.200 Unterschriften gesammelt worden. Die Forderung bestehe da-
rin, das Vorhaben nicht weiter zu verfolgen und Famila westlich der Bahn anzusiedeln.  
In der Örtlichkeit befinden sich Schulzentren in unmittelbarer Nähe, die in Verbindung mit 
dem zu erwartenden Verkehr hohe Gefahren mit sich bringen. 
Das größte Problem der Gesellschaft sei es nach Auffassung des Sprechers, dass Dinge 
gegen Geld geopfert werden. Der ökologische Verlust sei auch hier wiedererkennbar. Die 
Erde müsse 2,8x so groß sein, um den Status Quo erhalten zu können. In Anbetracht des 
Flächenverbrauches während der letzten 10 Jahre sei Lohne wohl höher aufgestellt als die 
gesamte Bundesrepublik. Er bezog sich auf eine Äußerung der Kanzlerin und betonte, dass 
zwar etwas für den Klimaschutz getan wurde, dies jedoch viel zu wenig sei. 
Es wurde in den weiteren Ausführungen versichert, dass der neue Famila-Markt ein Flop 
werde. Die Änderung des alten Bebauungsplanes sei zwar rechtlich zulässig, jedoch ein Be-
trug an Lohner Bürgern, was unverantwortlich sei. Es werde der Eindruck vermittelt, dass 
Waldflächen Gefahren für Lohne darstellen. Auch das Gutachten passe nicht zu den zeitli-
chen Angaben, jedoch werde diesem geglaubt, dem Redner aber nicht. Lt. Bebauungsplan 
müsse die Waldfläche aufgeforstet werden, es sei denn, der Bebauungsplan werde geän-
dert. 
 
Bürgermeister Gerdesmeyer kritisierte den Versuch, ein über Jahre breit diskutiertes Thema 
mit Attributen wie Betrug zu skandalisieren und mit „Durchknüppeln“ zu belegen. 
Entscheidungen der Vergangenheit und damit auch die Bebauungspläne stimmen nicht mit 
den Aspekten überein, die bei einer späteren Entscheidung zugrunde gelegt werden.  
Die Öffentlichkeit und die Träger öffentlicher Belange seien beteiligt worden, genau wie bei 
dem damaligen Bebauungsplan.  
Auch auf der Internetseite „Openpetition“ seien seitens Herrn Gerdesmeyer die wesentlichen 
Argumente genannt worden: Der bestehende Familia-Markt müsse sich, zusammen mit dem 
Getränkemarkt, modernisieren und neu aufstellen. Weiterhin sollen eine andere Warendar-
stellung und eine Ergänzung durch einen Drogeriemarkt erfolgen.  
Sofern sich dafür ausgesprochen werde, dass diese Zusammensetzung nicht benötigt wer-
de, stelle dies einen nachvollziehbaren Standpunkt dar, der seitens Herrn Gerdesmeyer und 
der CDU-Fraktion jedoch nicht geteilt werde.  
Im Falle einer Realisierung im Westen der Bahn müsse bedacht werden, dass die aktuelle 
Verkehrssituation auch schwierig sei und auch in jüngerer Vergangenheit zu schweren Unfäl-
len geführt habe. Eine Umsiedlung auf die Fläche Ruholl/Meistermann führe zu einer Fre-
quenz vor den Toren der Stadt, was sehr kritisch zu sehen sei.  
Der Grund, weshalb sich die CDU-Fraktion für diesen Standort ausspreche, bestehe darin, 
dass sich dieser in unmittelbarer Nähe der St. Gertruds Kirche befinde und damit auch In-
nenstadt sei. Wenn sich Menschen in diesem Bereich aufhalten, werde auch eine Belebung 
des angrenzenden Bereichs Keetstraße/Meyerhof/Neuer Markt/Markstraße folgen, der von 
Famila profitieren werde. Es wurde noch einmal darauf hingewiesen, dass Innenstadt nicht 
nur die Fußgängerzone beinhalte. 
Für den westlichen Bereich werde, ergänzend zu dem bestehenden Netto-Markt, ein weiterer 
Nahversorger installiert.  
Zum Verlust der Bäume und der Petition wurde ausgeführt, dass die private Maßnahme des 
Investors rechtlich überprüft worden und rechtmäßig sei. Als Ersatz werden Bäume in einem 
Verhältnis von 1:1,5 in Lohne kompensiert. 
Vor dem Hintergrund, dass auf dem vorgesehenen Standort leerstehende Gebäude vorhan-
den seien, trage ein neuer und moderner Markt auch zu einem guten Stadtbild und einer 
positiven Entwicklung der Örtlichkeit bei. 
 
Eine Sprecherin der SPD-Fraktion wies darauf hin, dass zwar alle Argumente ausgetauscht 
worden seien, der Famila-Markt jedoch über keinen Rückhalt in der Bevölkerung verfüge. 
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Dies sei die letzte Möglichkeit, diesen zu verhindern. Dies solle jedem bewusst sein. Die 
SPD-Fraktion schloss sich dem Antrag auf namentliche Abstimmung an. 
 
Die GRÜNEN verwies auf die frühere Möglichkeit, den Famila-Markt an die Keetstraße zu 
verlegen. Die CDU-Fraktion habe sich aber für das E-Center entschieden. Das Experiment, 
die Innenstadt hiermit zu beleben, sei nicht geglückt. 
Bürgermeister Gerdesmeyer führte hierzu aus, dass die Küstermeyerstraße von dem E-
Center profitiere. Sofern eine Ansiedlung in Nähe der Autobahn erfolge, wäre in der Innen-
stadt noch weniger los. Eine Belebung der Innenstadt könne also nur durch einen Famila-
Markt auf der vorgesehenen Fläche erfolge.  
Die Frage, ob seinerzeit eine Ausschreibung für die Fläche zwischen Leffers und Rüwe er-
folgt sei, wurde verneint. 
 
Ein Sprecher der CDU-Fraktion wies unter Bezugnahme auf die 1.200 Unterschriften darauf 
hin, dass bei einer Bevölkerung von 29.000 Einwohnern lediglich ca. 5,2 % unterschrieben 
haben. Weitere 23.000 (abzüglich Minderjähriger) jedoch nicht. Aufgrund dessen, dass die 
Einreichung erst in der Sitzung erfolgt sei, könne nicht geprüft werden, ob die Unterschriften 
von Lohnern geleistet worden seien. 
Auf Äußerungen einer Zuhörerin konnte aufgrund eines fehlenden Rederechts nicht einge-
gangen werden. 
 
Dem Antrag auf namentliche Abstimmung wurde mit 31 Ja-Stimmen und einer Enthaltung 
mehrheitlich zugestimmt. 
 
Bei dem folgenden Beschluss wurde wie folgt abgestimmt: 
 
Ja-Stimmen: 
 
Tobias Gerdesmeyer 
Clemens-August Röchte 
Elsbeth Schlärmann 
Walter Bokern 
Franz Bruns 
Christian Fahling 
Margarete Godde 
Norbert Hinzke 
Stefanie Kröger 
Christian Meyer 
Christina Renner 
Konrad Rohe 
Paul Sandmann 
Julia Sandmann-Surmann 
Thomas Schlarmann 
Walter Sieveke 
Brigitte Theilen 
Henrike Theilen 
Ali Yilmaz 
Michael Zobel 

Nein-Stimmen: 
 
Tobias Beckhelling 
Stephan Blömer 
Manuela Deux 
Ralf Kache 
Silvia Klee 
Walter Mennewisch 
Reinhard Mertineit 
Dr. Lutz Neubauer 
Franziskus Pohlmann 
Holger Teuteberg 
Peter Willenborg 
 
Enthaltungen: 
Evren Demirkol 
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Beschluss: 
 
a) Den Vorschlägen zur Behandlung der während der Beteiligung der Öffentlichkeit und 

der Behörden vorgetragenen Stellungnahmen unter Abwägung der öffentlichen und 
privaten Belange wird zugestimmt. 

 
b) Der Beschlussvorschlag des Verwaltungsausschusses vom 18.05.2021 wird bestätigt 

und lautet wie folgt: Die 74. Änderung des Flächennutzungsplans ’80 und der Bebau-
ungsplans Nr. 20E – 1. Änderung für den Bereich zwischen der Keetstraße und der 
Meyerhofstraße sowie die Begründungen hierzu werden als Satzung beschlossen.  

 
 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 20  , Nein-Stimmen: 11  , Enthaltungen: 1   
 
4.1.5. Bebauungsplan Nr. 194 für den Bereich „Nördlich Dinklager Straße / Zum 

Lerchental" 
a) Beratung der während der öffentlichen Auslegung gem. § 3 Abs. 2 
BauGB und der Beteiligung der Behörden gem. § 4 Abs. 2 BauGB vorgetra-
genen Anregungen  
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 61/011/2021 

 
Ratsherr Ralf Kache hat den Sitzungsraum vorübergehend verlassen und nicht an der Ab-
stimmung mitgewirkt. 
 
Beschluss: 
 
a) Den Vorschlägen der Verwaltung zur Behandlung der während der Beteiligung der  

Öffentlichkeit und der Behörden vorgetragenen Stellungnahmen unter Abwägung der öf-
fentlichen und privaten Belange wird zugestimmt. 

 
b) Der Bebauungsplan Nr. 194 für den Bereich „Nördlich Dinklager Straße / Zum Lerchental“ 

sowie die örtlichen Bauvorschriften und die Begründungen hierzu werden als Satzung be-
schlossen. 

 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 28  , Nein-Stimmen: 1  , Enthaltungen: 2   
 
4.2. Empfehlungen des Bauausschusses 

 
4.2.1. Satzung über die Aufhebung der örtlichen Bauvorschrift (Satzung) über die 

Gestaltung von Werbeanlagen und Warenautomaten in der Stadt Lohne; 
a) Beratung der während der öffentlichen Auslegung und der Beteiligung 
der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange abgegebenen Stel-
lungnahmen 
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 60/008/2021/1 

 
Die Ratsmitglieder folgten dem Vorschlag des Verwaltungsausschusses. 
 



11 

 
Beschluss: 
 
a) Den Empfehlungen der Verwaltung zur Behandlung der während der öffentlichen Ausle-

gung und der Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange ab-
gegebene Stellungnahmen wird unter Abwägung der öffentlichen und privaten Belange 
zugestimmt. 

 
b) Die Satzung über die Aufhebung der örtlichen Bauvorschrift (Satzung) über die Gestal-

tung von Werbeanlagen und Warenautomaten in der Stadt Lohne und die Begründung 
hierzu werden als Satzung beschlossen. 

 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 31  , Enthaltungen: 1   
 
4.3. Empfehlungen des Finanzausschusses 

 
4.3.1. Zuschussantrag des Golfclub Gut Brettberg Lohne e. V. 

Vorlage: 20/005/2021 

 
Die Ratsmitglieder folgten den Vorschlägen des Verwaltungsausschusses. 
 
Beschluss (Teil A): 
 
Die Stadt Lohne gewährt dem Golfclub Gut Brettberg Lohne e.V. aufgrund seines Antrages 
vom 31.3.2021 für vorzunehmende Investitionen auf Nachweis eine Förderung in Höhe von 
50% der Kosten in Höhe von 100.000 €, demnach max. 50.000 €. 
 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 27, Nein-Stimmen: 4, Enthaltungen: 1 
 
Beschluss (Teil B): 
 
Die Stadt Lohne gewährt dem Golfclub Brettberg Lohne e.V. aufgrund seines Antrags vom 
31.03.2021 für den Ankauf der Golfanlage einen nicht rückzahlbaren Zuschuss in Höhe von 
250.000 €. Voraussetzung für die Auszahlung ist, dass die Finanzierung der Gesamtmaß-
nahme geklärt ist und die Pachtsituation für die Anlage bis mindestens zum Jahr 2041 gesi-
chert ist. 
 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 26  , Nein-Stimmen: 5  , Enthaltungen: 1   
 
4.3.2. Zuschussantrag des Schützenvereins Lohne e. V. von 1608 - Neubau einer 

Schießsporthalle 
Vorlage: 20/003/2021 

 
Stadtkämmerer Theder verwies auf eine Mitteilung per E-Mail hinsichtlich des möglichen 
Vorsteuerabzuges. Die Kosten für die Inneneinrichtung waren in den Gesamtkosten noch 
nicht enthalten, sodass diese entsprechend ansteigen. Da teilweise ein Vorsteuerabzug 
möglich sei, bleibe das Ergebnis am Ende jedoch ungefähr gleich. 
 
Ein Sprecher der SPD-Fraktion berief sich auf die Vorberatung, in der alle Argumente ausge-
tauscht worden seien. Die Fraktion spreche sich zwar für den ursprünglichen Beschlussvor-
schlag des Kämmerers und damit für eine geringere Zuschusshöhe aus, wolle sich aber 
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nicht widersetzen. Die Fraktion befürworte einen Neubau, jedoch werden unter den Ver-
einsmitgliedern auch andere Auffassungen und Meinungen vertreten.  
Das Verhalten des Schützenvereines gegenüber des Rates und der Verwaltung wurde da-
hingehend als unbefriedigend eingestuft. Am 7. Mai und damit vier Tage vor der Sitzung des 
Finanzausschusses erreichte die Verwaltung und den Rat eine erklärende E-Mail des Schüt-
zenvereines. Am 17. Juni und damit ebenfalls kurz vor der Sitzung wurden die Ratsmitglieder 
darüber informiert, dass der Schützenverein mitgeteilt habe, dass über einen Vorsteuerab-
zug weitere ca. 200.000 € zur Finanzierung generiert werden können. Als Berechnungs-
grundlage seien aus seiner Sicht hierfür Baukosten zugrunde gelegt worden, die wesentlich 
geringer ausfallen würden als die genannten Angaben im Finanzausschuss. Gleichzeitig 
rechne der Verein aber auch mit Mehrkosten in Höhe von 180.000 €. 
Der Sprecher wies darauf hin, dass wesentliche Fakten für eine Entscheidung frühzeitig be-
kannt sein sollten. 
 
Auf Nachfrage wurde erklärt, dass die verschiedenen Baumaßnahmen an dem Standort mit 
Blau-Weiß Lohne, dem Tennisverein und dem Schützenverein besprochen worden seien, 
sodass keine gegenseitige Behinderung der Projekte, sondern eine Zusammenführung aller 
Pläne erfolgen könne. 
 
Ein Sprecher erklärte, er begrüße die Planungen grundsätzlich, habe sich aber mehr Trans-
parenz innerhalb des Vereines gewünscht, sodass die Akzeptanz für das Projekt größer hät-
te ausfallen können. 
Die Maßnahme jetzt, d. h. während der Corona-Pandemie, vor allem mit Steuergeldern um-
zusetzen, sei nach seiner Auffassung ein falsches Signal. Zudem werde auch die Gastrono-
mie bezuschusst, die in keinem Zusammenhang mit der Sportförderrichtlinie stehe. Im Ver-
gleich zu anderen Vereinen wäre eine geringere Förderung in Ordnung. 
 
Auf Nachfrage erklärte Stadtkämmerer Theder, dass eine Sicherung im Grundbuch möglich 
sei. Es werde jedoch davon ausgegangen, dass das Darlehen in Höhe von 300.000 € nicht 
in Anspruch genommen werde. 
 
Herr Gerdesmeyer wies informationshalber darauf hin, dass der Bau im Innenbereich gem. 
§ 34 BauGB zu beurteilen sei und seitens der Stadt Lohne das Einvernehmen zum Bauvor-
haben zu erteilen sei. 
 
Beschluss: 
 
Das Einvernehmen zu dem geplanten Neubau einer Schießsporthalle wird erteilt. 
 
Die Stadt Lohne gewährt dem Schützenverein Lohne von 1608 e.V für den Neubau einer 
Schießsporthalle am Schützenplatz an der Steinfelder Straße einen Zuschuss in Höhe von 
60 % der erwarteten Kosten als Festbetrag (1.120.800 €).  
 
Außerdem gewährt sie dem Verein erforderlichenfalls ein Darlehen von bis zu 300.000 €, um 
die Finanzierung des Vorhabens sicherzustellen. 
 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 27  , Nein-Stimmen: 5   
 



13 

 
4.3.3. Entgeltordnung für die Benutzung des Parkhauses am St. Franziskus-

Hospital 
Vorlage: 20/006/2021 

 
Ein Ratsherr erklärte, er habe sich eine kostenlose Parkmöglichkeit für die Mitarbeiter des 
Krankenhauses und das St.-Elisabeth-Hauses sowie für die Krankenpflegeschüler ge-
wünscht und stellte den Antrag, die Parkgebühren für die Mitarbeiter des Krankenhauses 
und das St.-Elisabeth-Hauses sowie für die Krankenpflegeschüler auf 1,00 € für 12 Stunden 
pro Tag zu reduzieren und entsprechende Berechtigungskarten auszustellen. 
Bürgermeister Gerdesmeyer erklärte zum Antrag, dass die Schaffung bzw. die Bereitstellung 
von Parkplätzen Aufgabe eines jeden Arbeitgebers sei. Sofern einzelne Berufsgruppen von 
der Regelung ausgenommen werden, könnten künftig Debatten über die Wertigkeit von Be-
rufsgruppen geführt werden. Daher seien keine Sondertarife vorgesehen. 
Der Antrag wurde sodann mit 2 Ja-Stimmen, 29 Nein-Stimmen und einer Enthaltung mehr-
heitlich abgelehnt. 
 
Sodann bezog sich der Ratsherr auf den Beschlussvorschlag zu 2 und fragte nach dem Un-
terschied zwischen besonderen Fällen und grundlegenden Änderungen. Gem. § 58 I Nr. 2 
NKomVG sei die Entgeltordnung ausschließlich durch den Rat zu ändern und sei ansonsten 
rechtswidrig. Zudem haben Bürger das Recht, an Debatten zur Änderung der Entgeltordnung 
teilzunehmen. Eine kommunalrechtliche Prüfung bleibe vorbehalten. Es wurde beantragt, 
diesen Passus zu streichen. 
Bürgermeister Gerdesmeyer äußerte Verwunderung über mögliches Misstrauen gegenüber 
der Verwaltung. Besondere Fälle liegen dann vor, wenn die Parkgebühren aufgrund Allerhei-
ligen, verkaufsoffener Sonntag oder besonderer Veranstaltungen für einzelne Tage geändert 
werden sollen. Die Ermächtigung sei lediglich für eine flexible Handhabung gedacht, nicht für 
die grundlegende Änderung von Tarifen. 
Der Antrag wurde sodann mit einer Ja-Stimme, 29 Nein-Stimmen und drei Enthaltungen ab-
gelehnt. 
 
Beschluss: 
 
1. Die Entgeltordnung für die Nutzung des Parkhauses am St. Franziskus-Hospital wird be-

schlossen.  

 

2. Der Verwaltungsausschuss und die Verwaltung werden ermächtigt, in besonderen Fällen 

ergänzende oder abweichende Tarife festsetzen zu dürfen. Grundlegende Änderungen 

der Tarifstruktur bedürfen einer Beschlussfassung durch den Rat. 

 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 29  , Nein-Stimmen: 3   
 
4.3.4. Antrag der SPD-Fraktion gem. § 56 NKomVG - Nutzung des LOHNEUMS 

Vorlage: 20/004/2021 

 
Die SPD-Fraktion begründete ihren Antrag damit, dass eine öffentliche Beratung über die 
künftige Nutzung des Lohneums erfolgen solle, da mehrfach Anträge für außersportliche 
Nutzungen gestellt worden seien. 
Es wurde darauf hingewiesen, dass die Ausführungen der Verwaltung, der CDU und der 
Kommunalaufsicht nicht korrekt gewesen seien. 
 
 
 



14 

Beschluss: 
 
Über die Nutzungen des LOHNEUMS entscheidet der Verwaltungsausschuss der Stadt Loh-
ne. 
 
Eine Überlassung der Räume des LOHNEUMS für Veranstaltungen von politischen Parteien, 
freien Wählergemeinschaften und ihnen nahe stehenden Organisationen zum Zwecke par-
teipolitischer Veranstaltungen (z.B. Parteitage, Mitgliederversammlungen, parteiinterne Ver-
anstaltungen usw.) wird ausgeschlossen. 
 
Zulässig sind Rats- und Ausschusssitzungen der Stadt Lohne sowie für die Öffentlichkeit 
zugängliche Veranstaltungen, die überparteilichen Charakter haben, wie z.B. Podiumsveran-
staltungen mit Teilnehmern mehrerer Parteien.  
 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 30  , Nein-Stimmen: 1   
 
4.3.5. Bau eines offenen Gemeinde- und Begegnungszentrums sowie einer Bü-

cherei / Mediothek - Finanzierungsplanung 
Vorlage: 20/007/2021 

 
Ein Sprecher verwies auf die Vorgeschichte: Seinerzeit sei vorgesehen gewesen, das Adolf-
Kolping-Haus in die Planungen des Grundstücks Pundt/Schlarmann einzubeziehen. Sodann 
habe die Kirche aber mit Hilfe der Stadt Lohne das ehem. Café Eckhoff erworben. 
Das Adolf-Kolping-Haus und die Bücherei seien stark renovierungsbedürftig. Kosten in Höhe 
von 5,67 Mio. € seien nach seiner Auffassung für einen Neubau jedoch deutlich zu hoch. 
Es wurde der Antrag auf namentliche Abstimmung gestellt. 
 
Ein Ratsherr stufte die Investition mit 3 Mio. € an Steuergeldern für eine fragwürdige Maß-
nahme auf fremden Grund als bedenklich ein und erkundigte sich hinsichtlich der Sicherun-
gen. Die Verwaltung erklärte dazu, dass ein Kauf des Adolf-Kolping-Hauses nicht verpflich-
tend sei und die Kirche dies auch bisher nicht angeboten habe. Im Falle einer Realisierung 
können 1,8 Mio. € der Kosten durch eine Landesförderung beglichen werden, weitere 1,2 
Mio. € durch die Stadt Lohne. Durch die Stadt werde die Bücherei bzw. eine neue Mediathek 
bezuschusst, die durch eine Stadt grundsätzlich vorzuhalten sei. Für das Adolf-Kolping-Haus 
werde eine gute Nachfolgeregelung gefunden. 
Bürgermeister Gerdesmeyer wies abschließend darauf hin, dass viele Aspekte kircheninter-
ne Angelegenheiten darstellen und die Stadt Lohne nicht betreffe. 
Eine dingliche Sicherung sei nach Aussagen von Stadtkämmerer Theder schwierig. Da aber 
ein jährlicher Austauscht in Höhe von ca. 2 Mio. € erfolge, könne hierüber auch Druck aus-
geübt werden. 
 
Dem Antrag auf namentliche Abstimmung wurde mit 27 Ja-Stimmen, zwei Nein-Stimmen 
und einer Enthaltung mehrheitlich zugestimmt. 
 
Bei dem folgenden Beschluss wurde wie folgt abgestimmt: 
 
Ja-Stimmen: 
Tobias Gerdesmeyer 
Clemens-August Röchte 
Elsbeth Schlärmann 
Tobias Beckhelling 
Walter Bokern 
Franz Bruns 
Evren Demirkol 

Nein-Stimmen: 
Stephan Blömer 
Ralf Kache 
Franziskus Pohlmann 
Holger Teuteberg 



15 

Manuela Deux 
Christian Fahling 
Margarete Godde 
Norbert Hinzke 
Silvia Klee 
Stefanie Kröger 
Walter Mennewisch 
Reinhard Mertineit 
Christian Meyer 
Christina Renner 
Konrad Rohe 
Paul Sandmann 
Julia Sandmann-Surmann 
Thomas Schlarmann 
Walter Sieveke 
Brigitte Theilen 
Henrike Theilen 
Peter Willenborg 
Michael Zobel 
 
Beschluss: 
 
Die Stadt Lohne bezuschusst das Vorhaben „Bau eines offenen Gemeinde- und Begeg-
nungszentrums sowie einer Bücherei / Mediothek“ und eines „inklusiven Cafés / Eine-Welt-
Ladens“ (Trägerin Kath. Kirchengemeinde St. Gertrud Lohne) mit einem Anteil von 50 % der 
nachgewiesenen Ausgaben, maximal aber mit 3.000.000,- €. Darin enthalten ist die weiterzu-
reichende Landesförderung von 1,881 Mio. €. Das Vorhaben ist bis zum 31.12.2025 abzu-
schließen. 
 
Bezüglich der konkreten Ausgestaltung ist das Einvernehmen der Stadt Lohne erforderlich. 
Diese ist bereits in der Planungsphase intensiv einzubinden. 
 
Das entstehende Gebäude ist mindestens bis zum 31.12.2050 dem Förderzweck entspre-
chend als offenes Gemeinde- und Begegnungszentrums sowie einer Bücherei / Mediothek 
zu nutzen. Die Einrichtung ist konfessionsunabhängig für jedermann zugänglich zu halten. 
Der Förderbescheid der NBank ist Teil der mit der Kirchengemeinde abzuschließenden Ver-
einbarung, seine Bestimmungen sind einzuhalten. Die Verpflichtungen der Kirchengemeinde 
sind in geeigneter Weise abzusichern. 
 
mehrheitlich beschlossen 
Ja-Stimmen: 26  , Nein-Stimmen: 4   
 
4.3.6. Veräußerung eines Erbbaugrundstücks an der Märschendorfer Straße 

Vorlage: 23/012/2021 

 
Ratsfrau Christina Renner hat den Sitzungsraum wegen Vorliegen eines Mitwirkungsverbo-
tes vorübergehend verlassen und nicht an der Abstimmung mitgewirkt. 
 
Beschluss: 
 
Die Stadt Lohne veräußert das städtische Flurstück 219/22 der Flur 25 zur Größe von 835 
m² zu einem Kaufpreis von 133.819,58 € (160,26 €/m²) an die jetzigen Erbbauberechtigten. 
 
einstimmig beschlossen 
Ja-Stimmen: 29   
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4.3.7. Festlegung eines Konzeptes und des Kaufpreises für eine Reihenhausbe-

bauung auf dem Voßberg 
Vorlage: 23/002/2021 

 
Ratsfrau Christina Renner hat den Sitzungsraum vorübergehend verlassen und nicht an der 
Abstimmung mitgewirkt. 
 
Beschluss: 
 
Die zwei Grundstücke an der Lothringer Straße zur Größe von 1.602 m² und 1.677 m² wer-
den zur einem Quadratmeterpreis von 90 € für innen liegende Grundstücke und 100 € für die 
außen liegenden Grundstücke an städtische Bauplatzbewerber bzw. Investoren veräußert. 
Diese sind mit jeweils 5 Wohneinheiten zu bebauen und nach Fertigstellung an Interessen-
ten zu verkaufen. Unter Beachtung der verwaltungsseitig festgelegten Anforderungen sowie 
unter Beachtung des Mindeststandards KfW 55 soll die Kostenobergrenze 2.500 € je Quad-
ratmeter nicht übersteigen. 
 
Die Wohnungsgröße sollte bei 125 qm liegen, was einem Kaufpreis von 312.500 € ent-
spricht. 
 
Die Reihenhauskäufer werden spätestens nach Fertigstellung über das übliche Verfahren 
nach bekannten Vergabekriterien ausgewählt. 
 
einstimmig beschlossen 
Ja-Stimmen: 29   
 
5. Anträge, Anfragen und Anregungen 

 
5.1. Antrag der SPD-Fraktion gem. § 56 NKomVG: Änderung der Hauptsatzung 

Vorlage: 10/011/2021 

 
Sachverhalt: 
 
Die SPD-Fraktion hat mit Schreiben vom 01.06.2021 den anliegenden Antrag gem. 
§ 56 NKomVG gestellt und um Beratung und Beschlussfassung hinsichtlich der Änderung 
des § 10 der Hauptsatzung der Stadt Lohne gebeten (Film- und Tonaufnahmen in öffentli-
chen Sitzungen des Stadtrates). 
 
Begründet wird der Antrag damit, dass in der vergangenen Diskussion des Stadtrates vom 
10.03.2021 über die Zulässigkeit von Ton- und Filmaufnahmen keine Einigkeit hergestellt 
werden konnte. 
Die SPD-Fraktion beruft sich auf die Forderung des Gesetzgebers hinsichtlich einer Formu-
lierung zu diesem Punkt und erachtet es für richtig und zielführend, schon zum jetzigen Zeit-
punkt eine Grundvoraussetzung für einen „Livestream“ zu schaffen. 
 
Beratungsverlauf: 
 
Der Tagesordnungspunkt wurde in den Ausschuss für Finanzen, Liegenschaften und Wirt-
schaftsförderung verwiesen. 
 
 
zurückverwiesen 
Ja-Stimmen: 30   
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5.2. Antrag der CDU-Fraktion gem. § 56 NKomVG: „Events finden Stadt“ / In-

nenstadt-Patenschaften für Kunst, Kultur & Sport 
Vorlage: WÖ/007/2021 

 
Sachverhalt: 
 
Die CDU-Fraktion schlägt vor, die Verwaltung damit zu beauftragen, Aufwand und Kosten für 
eine mögliche Veranstaltungsreihe „Events finden Stadt“ zu ermitteln sowie eine mögliche 
maximale Fördersumme pro Event zu definieren. 
Bereits in diesem Jahr startet die Verwaltung mit der neuen Open-Air-Reihe „live & luftig“, die 
dauerhaft etabliert werden soll. Gestartet wird am 02. Juli mit einem Konzert im Meyerhof. Es 
folgen zwei weitere Konzerte am 17.07. und 27.08. auf der Freilichtbühne. 
 
Beratungsverlauf: 
 
Der Tagesordnungspunkt wurde in den Ausschuss für Schule, Kultur und Sport verwiesen. 
 
zurückverwiesen 
Ja-Stimmen: 30   
 
5.3. Antrag der CDU-Fraktion gemäß § 56 NKomVG: Pop-up-Store 

Vorlage: WÖ/008/2021 

 
Sachverhalt: 
 
Die CDU-Fraktion beantragt, dass die Verwaltung prüfen soll, inwieweit das Ladenkonzept 
eines Pop-up-Stores in Verbindung mit einem Paket-Hub in verschiedenen Leerständen um-
gesetzt werden kann. 
 
Beratungsverlauf: 
 
Der Tagesordnungspunkt wurde in den Ausschuss für Finanzen, Liegenschaften und Wirt-
schaftsförderung verwiesen. 
 
zurückverwiesen 
Ja-Stimmen: 28  , Nein-Stimmen: 2   
 
5.4. Antrag der CDU-Fraktion gem. § 56 NKomVG; Smart-City 

Vorlage: 6/010/2021 

 
Sachverhalt: 
 
Die CDU-Fraktion stellt den Antrag in Zusammenarbeit mit einer zu gründenden Arbeits-
gruppe aus Vertretern des Stadtrates ein erstes Pilot-Projekt zum Thema Smart-City zu be-
nennen und zu bearbeiten. 
Hierbei soll unter Zuhilfenahme einer kundigen Beratungsfirma eine mögliche Herangehens-
weise erarbeitet werden, um:  
 

 mögliche Ansätze bei den Vorhaben in Lohne generell und insbesondere in Bezug 
auf die Innenstadt zu erstellen. 

 mögliche Fördermöglichkeiten durch das Land Niedersachsen und den Bund in die-
sem Zusammenhang in Anspruch nehmen zu können.  
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Beratungsverlauf: 
 
Der Tagesordnungspunkt wurde in den Ausschuss für Finanzen, Liegenschaften und Wirt-
schaftsförderung verwiesen. 
 
Ratsfrau Margarete Godde hat den Sitzungsraum vorübergehend verlassen und nicht an der 
Abstimmung mitgewirkt. 
 
zurückverwiesen 
Ja-Stimmen: 29   
 
6. Einwohnerfragestunde 

 
Eine Einwohnerin richtete eine Frage an den Vorsitzenden des Bauausschusses. In der vo-
rangegangenen Beratung sei im Hinblick auf die 1.200 Unterschriften gegen das Famila-
Projekt ausgeführt worden, dass diese lediglich 5,2 % der Lohner Bevölkerung darstellen 
und die weiteren geschätzten 32.000 Bürger keine Unterschrift geleistet haben. 
Es wurde darüber informiert, dass die Unterschriften unter erschwerten Bedingungen ge-
sammelt worden und keine Hausbesuche möglich gewesen seien. 
Sodann wurde um eine Einschätzung gebeten, ob ohne erschwerte Bedingungen mehr Un-
terschriften hätten gesammelt werden können. Herr Bokern erklärt, dass dies nicht ein-
schätzbar sei. Fakt sei, dass 1.200 Unterschriften gesammelt worden seien. Unterschriften-
listen sollten aber grundsätzlich frühzeitig eingereicht werden, sodass eine Prüfung dahinge-
hend erfolgen könne, ob diese alle zulässig und von Lohner Bürgern geleistet worden seien. 
Da die Petition auch online abrufbar sei, hätte jeder Bürger darauf zugreifen können. 
 
Sodann wurde darüber informiert, dass in anderen Städten oder Gemeinden 300 – 400 Un-
terschriften ausreichen, um etwas zu bewirken. Herr Bokern wurde gefragt, wie viele Unter-
schriften benötigt werden, um von der Lohner Verwaltung bzw. vom Lohner Stadtrat gehört 
zu werden. Zudem wurde die Auffassung vertreten, dass ältere Bürger gar nicht erreicht 
werden konnten. 
Herr Bokern verwies auf eine vorliegende Mehrheit bei über 50 %. Unterschriften von 5 % 
der Bürger seien zu wenig, vorliegen müssten mindestens 20 – 25 %. 
 
Sodann wurde Herr Hinzke um eine Stellungnahme dahingehend gebeten, ob die Bäume auf 
der Hofstelle Küstermeyer auch dann gefällt worden wären, wenn sich die CDU-Fraktion ge-
gen den Famila-Markt ausgesprochen hätte. Die Anfrage wurde nicht beantwortet. 
 
Stellvertretender Ratsvorsitzender Röchte schloss den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
Nachdem die Zuhörer den Sitzungsraum verlassen hatten, eröffnete er den nicht öffentlichen 
Teil der Sitzung. 
 
 
 

Tobias Gerdesmeyer  Kathrin Kolhoff 
Bürgermeister Vorsitzender Protokollführer 
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Bericht 
des Bürgermeisters 

über kommunalpolitische und Verwaltungsangelegenheiten 
in der Ratssitzung am 23.06.2021 

 
 

Meine sehr geehrten Damen und Herren, 
 
 
folgende personelle Maßnahmen wurden seit der letzten Ratssitzung durchge-
führt: 
 
 
Neueinstellungen: 

- Einstellung der Stadtplanerin Frau Ines Liebsch zum 01.07.2021, Voll-
zeit, EG 12, unbefristet 

- Frau Melanie Erdmann beginnt zum 01.07.2021 als Schulsozialarbeiter 
an der Kettelerschule und Gertrudenschule, Vollzeit, EG S11b, befristet 
bis zum 30.06.2023 

- Einstellung der Schulsozialarbeiterin Frau Melanie Stöver zum 
01.09.2021, an den Grundschulen Brockdorf und Kroge, Teilzeit 19,5 
Wochenstunden, EG S11b, befristet bis zum 31.08.2023 

- Herr Jürgen kl. Stüve nimmt zum 01.07.2021 seine Tätigkeit als Haus-
meister zur Betreuung der Flüchtlings- und Obdachlosenunterkünften 
auf, Vollzeit, EG 5, unbefristet 

- Zum 1.08.2021 startet Herr Lothar Große Klönne seine Tätigkeit als Ar-
chivar, Teilzeit 19,5 Wochenstunden, EG 10, befristet bis zum 
31.07.2023 

 
Laufende Ausschreibungsverfahren: 

- Einstellung eines Mitarbeiters für den ruhenden Verkehr, Ordnungsab-
teilung, unbefristete Teilzeitstelle mit 24 Wochenstunden, bis zur EG 4 

 
Beendigungen von Arbeitsverhältnisses: 

- Abschluss eines Aufhebungsvertrages mit der Mitarbeiter Frau Nina 
Holzenkamp, Ordnungsabteilung, wegen Wechsel zur Stadt Dinklage 

 
Sonstiges: 

- Abschluss des Einstellungsverfahrens von FSJ-lern an den Schulen in 
städtischer Trägerschaft in Kooperation mit dem DRK-Oldenburg für das 
Schuljahr 2021/2022 
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Aus der Haupt-, Schul- und Kulturabteilung ist Folgendes zu berichten: 
 
Aufgrund des Umbaus der Gertrudenschule steht das Gebäude im September 
nicht als Wahllokal zur Verfügung, sodass dieses in das Adolf-Kolping-Haus 
verlegt wird. 
Auch die Schießsporthalle kann wegen des bevorstehenden Neubaus nicht 
genutzt werden. Das Wahllokal befindet sich in diesem Jahr in der Gaststätte 
Sohnemanns. 
 
Die vorgesehene Elternbefragung zum Bekenntnisschulwesen an allen Grund-
schulen wurde aufgrund der Corona-Pandemie auf November 2021 verscho-
ben. 
 
Die Bewerbungen für einen Baum im Lebensereigniswald können innerhalb ei-
nes Zeitraumes von drei Wochen im August online eingereicht werden. Auf-
grund der hohen Nachfrage im vergangenen Jahr erfolgt die Vergabe im Rah-
men eines Losverfahrens. Anträge können für Lebensereignisse von Septem-
ber 2020 bis August 2021 gestellt werden. Die Pflanzung der Bäume erfolgt im 
November. Weitere Informationen erfolgen in Kürze durch die Zeitung sowie 
auf der Homepage der Stadt Lohne. 
 
 
Die Abteilung Informationstechnik / EDV teilt folgendes mit: 
 
Das Lohner Online-Rathaus wurde um ein digitales Fundbüro ergänzt. Seit 
dem 22.04.2021 können Bürger nun 24/7 online Verlustanfragen stellen. Alle 
Gemeinden, die die Software "FundInfo by Nova Find" einsetzen, sind unterei-
nander vernetzt, so dass Bürger auf die Daten aller Fundbüros des Verbundes 
zugreifen können. In der Umgebung sind dies Vechta, Goldenstedt, Diepholz, 
Barnstorf, Rheden und Lemförde. 
 
Auch in diesem Jahr ist aufgrund der Corona-Situation nur eine begrenzte Be-
sucherzahl im Waldbad zugelassen. Auf der Internetseite der Stadt Lohne 
kann seit dieser Saison die aktuelle Besucherzahl abgerufen werden. 
 
Im Standesamt ist die elektronische Sammelakte eingeführt worden. Es wer-
den alle Papierdokumente eingescannt, die nicht ohne Schwierigkeiten wie-
derbeschafft werden können. Dazu gehören Erklärungen der Bürger, Anzei-
gen, Anträge, Ablichtungen ausländischer Urkunden, deren Übersetzung so-
wie Mitteilungen an das Standesamt, die weitgehend elektronisch eingehen. 
 
Zum 30.06.2021 endet die Verpflichtung für Arbeitsgeber nach den Corona-Ar-
beitsschutzregelungen ihren Beschäftigten Homeoffice-Arbeitsplätze anzubie-
ten. Die verbliebenen Homeoffice-Zugänge sind daher zum Quartalsende bei 
der KDO gekündigt worden (ca. 400 € monatlich). 
Die Zugänge können jedoch bei einer erneuten Corona-Welle jederzeit wieder 
aktiviert werden. 
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Nachstehende Grundstücksvorgänge wurden von der Liegenschaftsver-
waltung seit der letzten Ratssitzung abgewickelt: 
 

 Erwerb eines Wohn- und Geschäftshauses an der Marktstraße 

 Übertragung von Verkehrsflächen auf die Stadt Lohne im Baugebiet „Süd-
lich Nachtigallenweg“ 

 Veräußerung eines Gewerbegrundstücks und einer Gartenerweiterungsflä-
che an der Von-Dorgeloh-Straße 

 Veräußerung von vier Grundstücken für den Mietwohnungsbau  

 Veräußerung von vier Wohnbaugrundstücken 

 Verlängerung des Pachtvertrages über die Spiel- und Bolzplatzfläche der 
Grundschule Kroge/des Kindergartens St. Franziskus um 2 Jahre 

 
 
Im Bereich „Beschaffung“ wurden neben kleineren Vergabeverfahren fol-
gende besondere Maßnahmen durchgeführt: 
 

 Auftragsvergabe über 135 iPads + Zubehör für die Grundschulen  

 Auftragsvergabe über 4 interaktive Displays + mobilem Liftsystem für die 
Gertrudenschule 

 Ausstattung der Großtagespflege an der Dinklager Straße 

 Auftragsvergabe für Umkleidebänke und Garderobenhaken sowie für Tele-
fon/Internet (AccessPoints) für das Tanzhaus 

 
 
 
Aus dem Amt für Familie und Soziales teile ich Folgendes mit: 
 

- Fehlanzeige - 
 
 
 
Aus dem Bauamtsbereich ist zu berichten: 
 
Abteilung 65 Hochbau 

 

 Baumaßnahmen: 

o Für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses Brockdorf mit 4 Stell-

plätzen und einer Waschhalle sowie Errichtung von 41 PKW-Ein-

stellplätzen an der Langweger Straße hat das Amt für Bauordnung 

und Immissionsschutz des Landkreis Vechta am 20.05.2021 die 

Baugenehmigung erteilt. 
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o Die Baugenehmigung für den Umbau, Erweiterung und Sanierung 

des Baudenkmals Gertrudenschule, Gertrudenstraße 15 ist am 

27.04.2021 vom Amt für Bauordnung und Immissionsschutz des 

Landkreis Vechta erteilt worden. Die Bauarbeiten für den Lehrer-

parkplatz haben Anfang Juni begonnen. 

 

o Für die Schüler der Gertrudenschule sind zwischen der Brinkstraße 

und dem Stichweg der Gertrudenstraße eine mobile Klassenanlage 

mit Nebenräumen und eine Sanitäranlage für die Zeit der Baumaß-

nahme an Schule aufgestellt worden. Ab Ende Juni 2021 zieht die 

Schule um. Die Verwaltung wird für die Bauzeit im Wohn- und Ge-

schäftsgebäude, Brinkstraße 12 im Erdgeschoss im untergebracht. 

 

o Am Sportplatz Fladderweg hat der Sportverein Grün-Weiß Brock-

dorf in Zusammenarbeit mit der Stadt Lohne die Sanitär- und La-

gercontainer errichtet. 

 

o Die Neuanlegung des Kinderspielplatzes Pariser Straße steht kurz 

vor Fertigstellung, die Freigabe des Platzes voraussichtlich Mitte 

Juli 21. 

 

o Der Teilnahmewettbewerb für den Neubau der Pumptrack- und 

Skateranlage ist abgeschlossen. Das Ausschreibungsverfahren 

bzw. die Anforderung der Angebote beginnt am 15.06.21 und endet 

am 29.06.2021. 

 

 

Abteilung 66 Tiefbau 

 

 Unterhaltungsmaßnahmen: 
 

o Die Wegeseitenränder und Sichtdreiecke werden gemäht. 
 

o Das neue Anbaugerät zur Unkrautbeseitigung auf Pflasterflächen 
(Heißluftverfahren) ist im Einsatz. 

 
o Die umfangreiche Sanierung von wassergebundenen Decken in 

den Grünanlagen im Bereich Nachtigallenweg und an der Unlands-
bäke ist durchgeführt worden.  

 
o Zurzeit wird die jährliche Schwarzdeckensanierung ausgeschrie-

ben. 
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 Baumaßnahmen: 
 

o Der Ausbau der Straßen im Baugebiet 54 D Sperlingstraße ist ab-
geschlossen. 
 

o Im Baugebiet 150 An den Schanzen ist der Schanzenring fertig 
ausgebaut. 

 
o Der Gehweg an der Marienstraße beim Friedhofsportal ist fertigge-

stellt. 
 

o Der Ausbau der Brinkstraße / Steinfelder Straße läuft planmäßig. 
Die Arbeiten im Burgweg sind abgeschlossen. Auf der Brinkstraße 
/ Steinfelder Straße sind die Kanalarbeiten und die Bord- und As-
phaltarbeiten im Fahrbahnbereich zu ca. einem Drittel fertiggestellt. 
In diesem Drittel erfolgt jetzt der Ausbau der Nebenanlagen und der 
Straßeneinmündungen. Die Kanalbauarbeiten im zweiten Drittel 
laufen zeitgleich an. 

 
o Bei der Erneuerung der Küstermeyerstraße sind in der ersten 

Hälfte des Baufeldes die Kanalbauarbeiten fertig, sodass hier die 
Anlegung der neuen Oberflächen beginnt. Die Kanalbauarbeiten 
des OOWV haben sich leider wegen ungünstiger Grundwasser- 
und Bodenverhältnisse verzögert. 

 
o Im Bereich Bruchweg / Kettlerschule wurde der Umbau / die Erneu-

erung der Bushaltestelle ausgeschrieben. Die Arbeiten sollen in 
den Sommerferien durchgeführt werden. Eine neue Ampelanlage 
für den Bereich befindet sich im Ausschreibungsverfahren. 

 
o Die Stelenleuchten für die Modernisierung der Innenstadtbeleuch-

tung 3.BA sind im Bereich Brinkstraße und Kreisverkehr Vogtstraße 
aufgestellt. Der Bereich Neuer Markt, Vogtstraße sowie Küster-
meyerstraße (hier im Zuge der Ausbauarbeiten) wird in Kürze in-
stalliert. 

 
o Die Erschließung des 4. BA B-Plan 138 Ehrendorfer Mark wird zur-

zeit ausgeschrieben. Die Arbeiten beginnen im Spätsommer. 
 

o Die Erschließungsarbeiten für den B-Pan 17 D Hövemanns Wiesen 
werden zurzeit ausgeschrieben. Die Erschließung- und Kanalbau-
arbeiten sollen im Herbst durchgeführt werden. Der Endausbau der 
Straßen erfolgt dann im Frühjahr 2022. 

 

 

 



Seite 6 von 9 

 Planungen: 
 

o Die Machbarkeitsstudie einer Radwegverbindung zwischen Lohne 
und Vechta längs der Bahnlinie ist fertiggestellt und wurde vorge-
stellt. Zurzeit werden Angebote für die Entwurfsplanung eingeholt 
und ein Förderantrag beim Landkreis Vechta gestellt. 
 

o Die Pflastersanierung im Bereich Brauerstraße und Windmühlen-
berg ist in Planung. 

 
o Eine Erneuerung der Radwegeverbindung zwischen Falkenweg 

und Deichstraße ist geplant. Es wurde ein Förderantrag (Bundes-
förderung über den Projektträger Jülich) gestellt. 
 
 

Klimaschutzbeauftragte 
 

Integriertes Klimaschutzkonzept 
 

Die Analysen im Rahmen der Erstellung des integrierten Klimaschutzkonzeptes 
sind abgeschlossen. Dazu zählen die Energie- und Treibhausgas(THG)-Bilanz 
sowie die Potenzialabschätzungen und die Szenarien-Entwicklung zur Nutzung 
der Potenziale sowie Analysen zur regionalen Wertschöpfung. Aufbauend auf 
den Ergebnissen wurden konkrete Maßnahmen und Projekte entwickelt und ka-
talogisiert. Daraus wurde ein kommunales Handlungskonzept zum Klimaschutz 
unter der Beteiligung des Arbeitskreises Klimaschutz abgeleitet. 
Aktuell wird die Netzwerkbildung und Kooperation mit Akteuren fortgesetzt. 
 
 
STADTRADELN 7. bis 27. Mai 2021 
 
Die kreisweite Mitmachaktion war ein Erfolg und wird voraussichtlich 2022 fort-
gesetzt. In Lohne haben sich 1.438 Personen in 111 Teams am Stadtradeln 
beteiligt. Im dreiwöchigen Aktionszeitraum wurden 214.570 Kilometer zurück-
gelegt. Das entspricht 32 t CO2, die insgesamt vermieden wurden.16 Parlamen-
tarier in Lohne haben 2.989 Kilometer erradelt. Pro Kopf sind das 186 Kilometer. 
Am 26. Juni findet die kreisweite Preisverleihung statt. 
Besonders hervorzuheben ist die hohe Beteiligung Lohner Schulen. Hier die 
Liste der Teams mit den meisten geradelten Gesamtkilometern: 
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Teamname (Hauptteam) Team-Tag gera-
delte 
km 

km 
pro 
Kopf  

Ra-
delnde 
(aktive)        

Ketteler Schule Schulen 15.317,4 95,7 160 

Gymnasium Lohne Schulen 14.476,7 107,2 135 

Rathaus Lohne Ämter/Verwal-
tung 

12.383,6 184,8 67 

Offenes Team - Lohne 

 

10.798,2 211,7 51 

Lohner Plattschnacker Vereine/Ver-
bände 

10.157,0 376,2 27 

Franziskus Schule Lohne Schulen 9.042,3 53,5 169 

Die Unerschrockenen Radsport 8.936,9 446,8 20 

Realschule Lohne Schulen 7.746,2 112,3 69 

Albert-Schweitzer Realschule 
Lohne 

Schulen 6.506,7 135,6 48 

Handelslehranstalten Lohne 
(HLA) 

Schulen 5.264,1 142,3 37 

Siedlergemeinschaft Voss-
berg 

Vereine/Ver-
bände 

5.194,2 225,8 23 

Jedermänner Brockdorf Vereine/Ver-
bände 

4.020,8 309,3 13 

SV SW Kroge-Ehrendorf 
1947 eV 

Vereine/Ver-
bände 

3.951,0 188,1 21 

Grundschule Brockdorf 
Lohne 

Schulen 3.794,2 344,9 11 

 

 

 Wallbox-Aktion  
Die Empfänger der Wallbox-Aktion in Lohne stehen fest:  

o Gastronomiebetrieb Landgasthaus Krimpenfort 
o Sachverständigenbüro Thobe 
o Mineralölvertrieb Ludger Brämswig GmbH 
o Zerhusen & Blömer GmbH Ambulant und Tagespflege 
o Adenauer Wärme GmbH 
o Reit- und Fahrverein Lohne e.V. 
o Stratmanns Hotel 
o Stadt Hotel Lohne 
o Auto Wulfing 
o pölking & theilen gmbh architektur & ingenieurbüro 
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Die Abteilung Marketing, Öffentlichkeitsarbeit und Wirtschaftsförderung 
teilt Folgendes mit:  
 
Anpassung Webseite 
Die Internetseite der Stadt Lohne (www.lohne.de) wurde nach Anregungen 
aus Rat und Bevölkerung optimiert. Auf der Startseite sind nun unter anderem 
das Online-Rathaus mit zahlreichen digitalen Dienstleistungen, der Mängel-
melder, der neue Fundservice sowie das Bürger-Ratsinfosystem direkt ver-
linkt. Außerdem sind im neuen Menüpunkt „Bauen und Wohnen“ Informatio-
nen zu aktuellen Bebauungsplänen, zur Bewerbung auf Wohnbaugrundstücke 
und Hinweise zum klimafreundlichen Bauen zu finden. Neu ist auch der Menü-
punkt „Familie und Soziales“ mit Infos zum Bildungsangebot, zur Kinderbetreu-
ung, zur Familienförderung sowie zur Beratung von Senioren. Diese beiden 
Menüpunkte ersetzen den ehemaligen Menüpunkt „Leben in Lohne“. 
 
Veranstaltungen im LOHNEUM 
Die für den 27.02.2021 geplante und auf den 19.06.2021 verlegte ABI Zukunft 
Messe wurde Corona bedingt abgesagt. Auch seitens des Gymnasiums Lohne 
wäre die Durchführung der Veranstaltung im Juni 2021 nicht unterstützt wor-
den. Ein neuer Termin für die ABI Zukunft Messe im LOHNEUM ist für den 
12.02.2022 vereinbart. 
 
Live & luftig 
Die Open-Air-Reihe „live & luftig“ geht an den Start. Am 02. Juli findet das 
erste Konzert im Meyerhof statt. In Kooperation mit Carlo Runnebom präsen-
tiert die Verwaltung die Band „Friends for Friends“ unter der Leitung von David 
Beavan und den Musikschullehrer und Singer-Songwriter Thomas König in 
Begleitung von Anna Wiesler. Weiter geht es am 17. Juli mit einem Konzert 
der Band „Jacob Fortyhands“ auf der Freilichtbühne Lohne. Zu guter Letzt 
spielt Mickie Krause am 27. August seine Ballermann-Hits. Im Zuge seiner 
Akustik-Tour 2021 kommt der Musiker auch nach Lohne und ist ebenfalls auf 
der Freilichtbühne zu sehen. 
 
Gründerprogramm „Neue Läden. Neues Leben.“ 
Aktuell läuft die zweite Runde des Gründerprogramms. Die Workshops mit der 
Uni haben bereits stattgefunden. Insgesamt fünf Interessenten haben teilge-
nommen. Die Stabstelle Wirtschaftsförderung / Stadtmarketing ist mit der bis-
herigen Resonanz sehr zufrieden, da unabhängig von den Workshops mit 
mehreren weiteren Gründern Gespräche geführt werden. Wie viele Bewerbun-
gen tatsächlich eingehen, lässt sich aktuell noch nicht sagen. Vor allem die Im-
mobiliensuche gestaltet sich nicht immer ganz einfach. Einige Gründer stehen 
aber auch noch zu sehr am Anfang ihres Vorhabens, um bereits jetzt eine Be-
werbung zu schicken. Die Bewerbungsphase endet am 30. Juni. 
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Stadtfest 
Zurzeit gehen wir von einer Durchführung des Lohner Stadtfestes am 2. Sep-
tember-Wochenende aus – allerdings mit einem reduzierten Programm. Für 
Samstagabend ist ein corona-konformes Open-Air-Konzert geplant, am Sonn-
tag soll es einen verkaufsoffenen Sonntag mit entsprechendem Rahmenpro-
gramm geben. Für beide Tage wird ein voneinander unabhängiges Konzept 
erarbeitet. Das Programm wird an die dann gültige Corona-Verordnung ange-
passt.  
 
Stromkästen 
Die Stadt wird weitere Stromkästen sowie eine Litfass-Säule von dem Graffiti-
Künstler Nils Freye gestalten lassen. Derzeit sind wir in Abstimmung mit den 
Eigentümern der Stromkästen sowie mit dem Künstler hinsichtlich der Motive. 
Angedachte Standorte sind: Stromkästen bei der Kleinen Kneipe wie der Villa 
Krogmann in der Bahnhofstraße, Stromkästen an der Falkenbergstraße in 
Nähe des Kreisels, Stromkästen an der Vogtstraße in Nähe des Kreisels, 
Stromkasten beim Durchgang Marktstraße / Achtern Thun sowie die Litfass-
Säule in der Landwehrstraße beim Durchgang in den Stadtpark. 
 
Tour de Flur 
Seit dem 10. Juni können Bewohner und Besucher von Lohne wieder an der 
Tour der Flur des Kreis-Landvolkes Vechta teilnehmen. Die Stadt ist Koopera-
tionspartner und war an der Streckenausarbeitung, -Ausschilderung und den 
Gästeführungen beteiligt. Die Tour, die in diesem Jahr am Gut Brettberg star-
tet und durch den Lohner Osten (Kroge, Ehrendorf und Brägel) führt, kann al-
leine oder mit einer Gästeführerin befahren werden. An zehn Stationen gibt es 
Informationen zur Landwirtschaft. Die Terminbuchung für die geführten Touren 
laufen über das Industriemuseum und den InfoPunkt. 
 
Sofortprogramm „Perspektive Innenstadt!“ 
Seit dem 17. Juni können sich Städte auf das neue niedersächsische Sofort-
programm „Perspektive Innenstadt!“ bewerben. Auch die Stadt Lohne wird für 
die Zuteilung eines Budgets bis zum 15. Juli 2021 eine Bewerbung abgeben. 
 
 
 
Der Bericht des Präventionsrates sowie der Gleichstellungsbeauftragten wer-
den an das Protokoll angehängt. 
 
 
 
Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit. 
 
 
 
Tobias Gerdesmeyer 
 Bürgermeister 



Kurzbericht der Gleichstellungsbeauftragten 

für die Stadtratssitzung am 23.06.2021 
  

 kfd Netzwerktreffen zum Thema „Haushaltsnahe Dienstleistungen, 23.03.2021 

(online) 
 

 Online-Austausch der kommunalen Gleichstellungsbeauftragten im Landkreis 

Vechta, 25.03.2021 (online) 

Auszug aus Mitschrift: 

o Kampagne „Maske 19“ des Zonta Clubs Diepholz-Vechta: Jutta Bruns vom 

hiesigen Zonta-Club hat über die bisherigen Schritte in Steinfeld berichtet, um 

die Kampagne in den Arztpraxen und Apotheken bekannt zu machen. „Maske 

19“ ist ein Code-Wort für Frauen in akuter Bedrängnis. Wenn Frauen dies in 

der Praxis oder Apotheke sagen, werden sie vom Personal in einen geschützten 

Raum gebracht und die Polizei wird informiert. 

o Flyer und Poster zu Hilfsmöglichkeiten bei häuslicher Gewalt  

o Demo „Don’t touch me“: Unter dem Hashtag „Don’t touch me“ fand am 

09.04. um 15.00 Uhr eine Demo zum Thema „Sexuelle Übergriffe gegen 

Frauen“ in Vechta statt. 
 

 Regionalkonferenz der Gleichstellungsbeauftragten in Weser-Ems Nord, 

15.04.2021 (online) 

Auszug aus Mitschrift: 

o Bericht aus dem LAG-Vorstand 

o Gesundheit rund um die Geburt: Da immer mehr Geburtsstätten schließen, soll 

ein Geburtsgipfel geplant werden. 

o Antrag auf Änderung der Geschäftsordnung - Wahl von Vertreterinnen der GB 

in den LAG-Vorstand: „Sofern in einer Gebietskörperschaft die hauptamtliche 

GB eine ebenfalls hauptamtliche Vertreterin für alle Aufgaben einer GB nach 

NKomVG, bestellt hat, kann Letztere ebenfalls von der Regionalkonferenz für 

den LAG-Vorstand gewählt und in diese entsandt werden.“ 
 

 Workshop „Strategische Vernetzung“, 29.04.2021 (online) 

Die BAG hat in den vergangenen Jahren immer wieder Hinweise auf Unterschiede 

zwischen der Gleichstellungsarbeit in urbanen und der in ländlichen Räumen erhalten. 

Es liegen jedoch bisher keine Studien vor, die diese Erfahrungswerte belegen. Die 

Forschung zur kommunalen Gleichstellungsarbeit allgemein in Deutschland ist 

begrenzt. Hier setzt die vorliegende Studie an. Im Rahmen einer bundesweiten 

qualitativen Erhebung untersucht sie die Arbeitsbedingungen und 

Arbeitsschwerpunkte kommunaler Gleichstellungsbeauftragter ländlicher Räume und 

identifiziert regionale Unterschiede und spezifisch ländliche 

Gleichstellungsproblematiken. 
 

 Teilnahme an Vorstellungsgesprächen: 

o Stadtplaner:in  

o Hausmeister:in für städtische Einrichtungen 

o Azubi Gärtner:in 

o Fachangestellte:r für Medien-/Informationsdienste, Fachrichtung Archiv 

o Schulsozialarbeiter:in 
 

Jana Böckmann  

Stellv. Gleichstellungsbeauftragte 
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Präventionsrat Lohne (PRL) 
 

K u r z b e r i c h t  
 

des Präventionsrates Lohne (PRL) 
für die Stadtratssitzung am 23.06.2021 

 
Berichtszeitraum 03/2021 – 06/2021 

 

� Aktivitäten im AK „Persönlichkeitsstärkung“ aktuell: 

- Für das Kinderrechtsprojekt „Hier findet Ihr Recht!“ wurden Steine mit der Eule be-
malt, die an die Kooperationspartner verteilt wurden. Zudem wurden mit der Eule be-
malte Steine im Stadtgebiet versteckt. 19 der 20 Steine wurde gefunden und im Ju-
gendtreff gegen einen Gutschein der Büchergalerie eingetauscht. Um auch die jüngs-
ten Kinder an dem Projekt teilhaben zu lassen, werden vor den Sommerferien (vor-
gezeichnete) Steine durch die Kindergarten/Krippenkinder bemalt. Parallel dazu erar-
beiten die Erzieher die Kinderrechte mit den Kindern, hierfür nehmen sie u.a. die Mal-
vorlage des Eulenlogos sowie das Buch „Die Eule mit der Beule“. Für die Eltern wur-
de ein Elternbrief erstellt. Die Bewerbung um den Niedersächsischen „Kinder haben 
Rechte Preis“ ist leider erfolglos geblieben. 

- Die Aktion Rettungsring wird vor den Sommerferien sechs Wassergewöhnungskurse 
á 4 Stunden anbieten. In den Ferien werden sechs Schwimmanfängerkurse angebo-
ten. Federführend ist wieder Beate Rump, die sich mehr als aufopferungsvoll dieser 
Aufgabe verschrieben hat. Finanziert wird das Projekt gemeinsam als Rabatzz-Aktion 
vom Förderverein des PRL, Stadtjugendring und dem Jugendtreff e.V.  

- Die Präventionsbotschafterinnen, die das Thema Kinderrechte und die Eulenaktion in 
die Kindergärten geholt und betreut haben, haben am 02.06. an einem Onlineseminar 
zur „Medienerziehung im Kindergarten“ mit Jens Wiemken, Eltern-Medien-Trainer der 
Landesmedienanstalt, teilgenommen. Dieser Themenbereich steht nach den Kinder-
rechten als Projekt an.  

 

� Aktivitäten im AK „Sicherheit im öffentlichen Raum“ aktuell: 

- Das letzte Treffen des AK fand im März 2020 statt. Wir planen für Herbst ein nächstes 
Treffen. 

 

� Aus der Geschäftsführung: 

- Aktuell pausieren fast alle Präventionsprogramme an den Schulen. Leider haben auch 
im zweiten Halbjahr keine Programme stattgefunden.  

- Für viele Mitarbeiter der Stadtverwaltung hat das Fahrsicherheitstraining der Kreisver-
kehrswacht bereits stattgefunden. Im Juli werden die letzten 12 Teilnehmer zum Trai-
ning fahren.   

- Mein Hauptaugenmerk liegt zurzeit immer noch bei Corona. Hier ein paar Beispiele 
meiner täglichen Arbeit:  

• Ich betreue das kommunale Testzentrum (ich plane Dienste, organisiere einen 
reibungslosen Ablauf, nehme Kritik von Bürgern an usw.).  

• Ich war bis vor kurzem für alle Fragen rund um PoC-Antigen-Schnelltests zu-
ständig, inkl. Beschaffung und Logistik für Mitarbeiter der Stadt, Lehrer und 
Erzieher/Tagesmütter, Teststrategie für Mitarbeiter, Abrechnungen mit dem 
Land, Organisation der hausinternen Testungen sowie der Testungen für den 
Rat, u.v.m. Den Bereich externe Testungen inkl. aller Abläufe verantwortet 
nun eine Kollegin aus der Beschaffung.  
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• Ich informiere die Mitarbeiter über die aktuellsten Corona-Arbeitsschutz-
maßnahmen und organisiere die Umsetzung.  

• Gemeinsam mit der Fachkraft für Arbeitssicherheit und Amt 1 habe ich die 
Öffnung des Waldbads vorbereitet.  

 

 

 

 

 
 

Andrea Marré 
Geschäftsführerin 
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